

Le commerce extérieur de la Suisse et les textiles en 1959

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Textiles suisses [Édition française]**

Band (Jahr): - (1960)

Heft 2

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-791924>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Le commerce extérieur de la Suisse et les textiles en 1959

Après le recul noté en 1958, le commerce extérieur de la Suisse a été caractérisé, en 1959, par un renforcement de l'ensemble des échanges de marchandises. Quantitativement, les entrées ont progressé de 7,7 % et les sorties de 26 %. Ainsi les ventes à l'étranger ont atteint en 1959 le niveau le plus élevé qui ait été enregistré jusqu'ici, aussi bien en quantités qu'en valeurs. Aux importations, cette évolution provient en particulier de la constitution de stocks ainsi que de la baisse des prix notée généralement à l'importation. Aux exportations, cependant, c'est la demande accrue en produits de fabrication suisse, déclenchée par le renforcement de la conjoncture internationale qui participe surtout à cette avance. Voici les chiffres de la balance commerciale suisse pour les trois dernières années :

	En millions 1957	de francs 1958	suisses 1959
Importations totales	8.447,1	7.335,2	8.267,9
Exportations totales	6.713,9	6.648,8	7.273,8
Solde passif	1.733,2	686,4	994,1

Le coefficient d'échange (c'est-à-dire la valeur des exportations en pour cent de celle des importations) se maintient à 88 % environ (contre 90,6 en 1958), ce qui est encore supérieur à la moyenne d'après-guerre (84 %).

Nous donnons, ci-après, les valeurs d'exportation des principales classes de textiles pour les trois dernières années :

	En millions 1957	de francs 1958	suisses 1959
Fils de coton	76,8	58,0	63,6
Tissus de coton	176,8	161,7	167,7
Broderies	134,1	121,2	121,0
Schappe	11,4	7,9	8,0
Fils de fibres artificielles	100,6	105,4	117,7
Tissus de soie naturelle et artificielle	91,7	93,6	116,3
Rubans de soie naturelle et artificielle	12,9	12,2	12,8
Fils de laine	33,1	29,4	41,3
Tissus de laine	45,1	36,5	39,5
Bonneterie et articles en tricot	51,2	46,9	49,8
Confection	69,2	68,5	69,1
Tresses pour chapeaux	31,7	22,9	23,8
Chaussures	46,2	41,2	47,8
Totaux	880,8	805,4	878,4

Quoique n'étant en général pas remontées au niveau de 1957, les exportations marquent toutes, sauf la broderie, une avance sur les chiffres de 1958. Certaines branches accusent néanmoins un progrès remarquable, ce sont les fils de fibres artificielles, les tissus de soie naturelle et artificielle et les filés de laine. On peut toujours dire que si les textiles ont participé, en 1959, à l'augmentation des exportations suisses, ils ne l'ont cependant pas fait dans la même mesure que les autres branches de l'industrie helvétique.

Du côté des importations de produits textiles, si l'on considère la somme des principaux postes cités ci-dessous, on constate le même phénomène qu'aux exportations : augmentation par rapport à 1958 mais chiffre restant en dessous de celui de l'année précédente (1957 = 932,4 millions de fr. s. ; 1958 = 722,5 millions ; 1959 = 842,61 millions). L'augmentation s'est fait sentir dans tous les groupes mentionnés, sauf dans celui du coton. Nous indiquons ci-après les sommes pour 1959 avec l'indication des principaux fournisseurs et les valeurs pour 1958 entre parenthèses. Tous les chiffres indiquent des millions de francs suisses (1 million de fr. s. = USA \$ 233.000).

Coton 185,788 (214,794) ; coton brut 96,441 (126,624) : Pérou 27,130 (36,657), Egypte 15,671 (16,734), Mexique 15,352 (22,161), Etats-Unis 15,129 (31,454) ; tissus imprimés 15,291 (12,663) : Rép. féd. allemande 4,863 (4,240), France 2,673 (1,833), Pays-Bas 2,179 (1,767), Italie 1,623 (0,893), Autriche 1,095 (1,295) ; tissus veloutés 9,168 (9,720) : Italie 3,535 (4,546), Rép. féd. allemande 3,328 (3,133) ; broderies à la main 1,624 (1,106) : Chine 1,447 (0,910).

Soie 182,750 (112,147) ; grège 21,339 (14,825) : Japon 13,275 (7,445), Chine 7,353 (7,338) ; tissus en fibres artificielles et synthétiques, filament 16,389 (9,996) : Etats-Unis 9,317 (5,326), Japon 2,257 (0,467), Rép. féd. allemande 2,001 (1,999), Italie 1,824 (1,180) ; tissus en soie ou schappe 14,756 (9,684) : Chine 7,639 (4,382), Italie 3,001 (1,978), France 1,934 (1,335), Japon 1,376 (1,580).

Laine 266,990 (233,810) ; trait de peigné 58,240 (48,964) : France 24,810 (21,903), Uruguay 14,957 (13,788) ; tissus 43,595 (41,191) : Italie 11,603 (10,601), Grande-Bretagne 11,425 (11,562), France 6,021 (5,021), Rép. féd. allemande 5,632 (5,037) ; tapis de pied 43,090 (32,868) : Iran 14,341 (9,870), Belgique-Luxembourg 6,980 (6,391), Afghanistan 4,002 (2,588), Rép. féd. allemande 3,579 (3,129), France 3,241 (2,235), Italie 2,038 (1,639) ; laine lavée, teinte 17,960 (20,816) : Belgique-Luxembourg 3,423 (3,232), Grande-Bretagne 2,472 (2,404), Fédération austral. 2,086 (6,083), Rép. féd. allemande 2,022 (2,087) ; laine brute 20,547 (23,037) : Fédération austral. 11,493 (12,210), Cap 3,401 (4,884), Chili 1,298 (0,554), Argentine 1,907 (2,590), France 0,667 (1,418).

Confection 207,085 (161,487) ; bonneterie de laine, sauf gants et bas 30,779 (27,006) : Italie 11,703 (8,791), Japon 5,796 (4,473), Grande-Bretagne 5,331 (5,417), Rép. féd. allemande 2,638 (3,625), France 2,553 (1,973) ; vêtements en laine pour dames et fillettes 20,039 (16,282) : Pays-Bas 6,230 (5,807), Rép. féd. allemande 5,439 (3,770), Grande-Bretagne 2,604 (2,562), France 2,432 (1,608) ; bonneterie soie, rayonne, nylon, sauf gants et bas 20,827 (15,189) : Rép. féd. allemande 9,727 (7,058), Etats-Unis 4,200 (4,128), Italie 2,428 (0,786), France 1,795 (1,083) ; bas en fibres artificielles et synthétiques, filament 15,635 (12,285) : Italie 7,116 (3,856), Rép. féd. allemande 2,581 (1,922), Etats-Unis 2,252 (2,916), Autriche 1,033 (1,087) ; vêtements en laine pour hommes et garçons 12,591 (9,946) : Rép. féd. allemande 5,989 (4,748), Pays-Bas 2,889 (1,083), Grande-Bretagne 1,585 (1,581), Italie 0,886 (0,667), France 0,542 (0,324).